



DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

MIÉRCOLES 28 DE ENERO DE 1880.

No se publica los días siguientes á festivos

PRECIOS DE SUSCRICION.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

Núm. 994.

Año V.



LA VIUDA,

HIJOS, HERMANOS, PADRE POLÍTICO Y DEMÁS FAMILIA

DEL SEÑOR

DON JUAN MARIA QUIROGA Y GOMEZ,

EX DIPUTADO Á CORTES

Dan gracias á todas las personas que se dignaron encomendarle á Dios, y asistieron á la funcion de entierro y conduccion de su cadáver al Cementerio general.

R. I. P.

ALMACEN DE CEREALES NACIONALES Y EXTRANJEROS DE PEDRO F. DOMINGUEZ.

REINA, 16.

El cargamento de granos y harinas que hemos anunciado en nuestros números anteriores procedentes de los Estados Unidos, con más otro de igual procedencia de que fué conductor el vapor «Segundo Barreras» de Vigo, están ya almacenados en esta capital, Reina 16, y en Rabade en la ex-casa cuartel de la Guardia civil, donde se expenden á precios muy convencionales con relacion á los de estos mercados; segun datos fidedignos son clases muy superiores y de excelentes resultados. Lo que se hace público para conocimiento de los consumidores que pueden en dichos almacenes surtir-se con gran economia.

Sección editorial.

EL CONCURSO.

Esperamos recibir de un momento á otro cartas particulares que nos comuniquen exactamente lo ocurrido en el concurso de nuestros ferro-carriles y nos den el mayor número de detalles conveniente para formar el más acertado juicio acerca de tan delicado como interesante asunto.

Aunque suspendemos hasta tanto el juicio definitivo, no por eso dejaremos de anticipar, de conformidad con el artículo que ayer publicamos, que la victoria de la proposicion de Donon—ó sea, como dice muy bien *El Imparcial*, la empresa del Norte—representa, á nuestro juicio, la mayor de las contrariedades que pudiera experimentar la cuestion de que se trata.

No es esto declararnos partidarios de la proposicion Campo, pues aun no sabemos los fundamentos en que se apoyó el Jurado de representantes de Galicia para rechazarla; aunque si creemos que para admi-

tir la de Donon debiera examinarla muy detenidamente y calcular qué consecuencias traerá para el porvenir de estas comarcas que sea esa empresa, que todos consideran unánimemente funesta, la que se apodere de las naves de nuestro futuro y que quede en sus manos la vida de este país.

Por de pronto, y teniendo en cuenta la opinion de nuestros colegas de Madrid, podemos juzgar que la proposicion del marqués de Campo es superior á la de Mr. Donon, y, además, mucho menos perjudicial que esta.

El Popular se manifestó sorprendido al tener noticia de que el Jurado acordó, por unanimidad, declarar preferible la propuesta del Sindicato, noticia que dice causó verdadera indignacion entre los representantes de Castilla y los de las provincias interesadas.

Examina nuestro estimado compañero imparcialmente las proposiciones, y reconoce mejor la del marqués de Campo por las siguientes razones:

1.º El depósito comienza siendo mejor, porque es en valores que se cotizan sobre la par. El hecho por Mr. Donon no representa sino unos 3.484.000 pesetas, segun la cotizacion de estos días.

2.º El Sr. Campo da siete millones de pesetas amortizables en diez años á los acreedores de la anterior compañía, los cuales percibirán interés 5 por 100 de intereses; y monsieur Donon no da nada, sino que cede dos millones de la subvencion del Gobierno del año pasado; de suerte que ni con lo ajeno es generoso.

Verdad es que ofrece 40 millones á los acreedores, cuando los accionistas de la nueva compañía perciban el 6 por 100 de los intereses de las acciones que ha de crear; pero cuán ilusoria, cuán risible sea esta promesa, se comprenderá con solo

recordar que en los 26 años que lleva de existencia la compañía del Norte, todavia dice que no percibe el 6 por 100, y las trazas son de que nunca aparecerá tal 6 por 100, pues sus ingresos van en disminucion.

En cambio arroja sobre el Gobierno toda responsabilidad respecto á los acreedores; circunstancia muy grave, porque dichos acreedores esperaban el acto de ayer para acudir á los tribunales, tanto españoles como franceses los que tengan sus valores domiciliados en la nacion vecina. El Sr. Campo deja este punto sin resolver.

3.º Mr. Donon no ofrece otra garantía que su crédito; el Sr. Campo, dinero contante y sonante; de suerte que, si la razon de la preferencia á favor del primero fué la de mejor garantía, como dicen algunos periódicos, le es precisamente contraria.

4.º Mr. Donon y sus representados son franceses, y el Sr. Campos es español.

5.º A Mr. Donon no le trae cuenta en ningun tiempo la línea directa de Segovia, que en el pliego de condiciones figura como mejora; al Sr. Campo si, para enlazarla con la de Madrid á Zaragoza.

6.º Mr. Donon tiene interés en que siga el tráfico por Santander ea perjuicio de Vigo.

7.º Mr. Donon sostiene tarifas muy altas, lo cual constituye el cargo más grave que pueda hacerse, de modo que el comercio verá con profunda alarma que se le adjudiquen los ferro-carriles del Noroeste.

Anteayer han sido nuevamente convocados los diputados residentes en la capital, con objeto de celebrar sesion, y por falta de individuos de la Comision provincial no ha podido tener efecto, resultando que esta es la quinta ó sexta acta negativa que en el trascurso de tres meses se ha levantado, por la ausencia de vocales de la citada Comision.

Considerando varios señores diputados que tan extraño abandono no podia continuar así, toda vez que de ello se irrogan perjuicios incalculables á muchísimos interesados, ya en quintas, ya en otros asuntos que se hallan bajo la jurisdiccion de la Comision y que los intereses generales de la provincia sufren profundo menoscabo por falta de administracion; acordaron dirigirse personalmente, como lo han verificado en la misma noche, al señor Gobernador, á quien, despues de hacer presente el estado en que se encuentra la administracion provincial, suplicaron procurase poner remedio á un mal tan gravísimo y que tan fatales consecuencias podia acarrear á los intereses provinciales; manifestando por su parte el señor Vice-presidente de la citada Comision, que por de pronto tenia que suspender en este mes toda clase de pagos, por no hallarse aprobada la distribucion de fondos correspondiente.

Estimando oportunas tales consideraciones, el señor Gobernador, expresó á los referidos diputados provinciales su vivísimo deseo de adoptar las medidas oportunas, á fin de que una vez termine el grave mal que se deplora, no obstante haber gestionado ya antes de ahora en idéntico sentido, dando cuenta á la misma Superioridad.

Sin comentarios por nuestra parte, no hacemos más que poner de manifiesto el estado en que hoy se encuentra nuestra administracion provincial.

Creemos conveniente, para conocimiento de nuestros lectores, dar noticia de la opinion manifestada por nuestros colegas de Madrid, sobre el primer resultado del concurso.

El Globo cree que debiera declararse desierto, y califica al Sindicato de sociedad en proyecto.

El Popular, *La Patria* y *La Política*, se declaran hostiles á Mr. Donon y consideran preferible la proposicion del marqués de Campo.

El Independiente dice:

«A esta hora el mal no tiene remedio: la adjudicacion de las obras del ferro-carril del Noroeste estará hecha, habiendo partido de bases aproximadas y no que presupuestado en trescientos millones de reales lo que falta por construir, y siendo el total de las obras el de novecientos treinta y tres millones doscientos ochenta y un mil trescientos treinta y dos reales, resulta que las obras ejecutadas importan seiscientos treinta y tres millones próximamente, cantidad que debió servir de tipo para el concurso, y no una arbitraria como la que se ha señalado, sin tener en cuenta los antecedentes necesarios.»

De aquí resultará que la nueva empresa podrá realizar hasta ochocientos millones de reales, de los que rebajados los trescientos que importan las obras, restan quinientos; que es un bonito aliciente para cualquiera.

El asunto, como hemos dicho antes de ahora, es grave; pero ya no tiene remedio; los pliegos han sido abiertos y la adjudicacion hecha.

Sea todo por Dios, y contentémonos con decir por hoy, *consumatum est!*

El Mundo Político:

«El ferro-carril del Noroeste tiene que dar todavia muchos y muy serios disgustos.»

Entre las protexas presentadas en tiempo hábil, hay una del marqués de Campos, en la cual se pide la nulidad del concurso, porque no debió ni darse lectura de la proposicion de aquel grupo de sociedades; (el Sindicato de Paris) pues aparece en la carta de pago de cuatro millones, presentada por Mr. Donon, como garantía para tomar parte en el concurso de anteayer que representa una sociedad en proyecto, no habiendo presentado tampoco los poderes bastantes del grupo de sociedades á nombre de las cuales hacia proposiciones.

Lo dicho: Galicia está en desgracia, y por fas ó por nefas, todo se vuelven inconvenientes y tropiezos.

¡Dichoso ferro-carril!
¡Desdichada Galicia!

La Gaceta Universal, olvidando sin duda que ha combatido á la empresa del Norte, se declara favorablemente al Sindicato; cosa que nos extraña mucho, despues de las muestras de independencia dadas por el colega que defendió con ardor la línea directa por Segovia, á

Don. A. Villar

que es contraria en un todo la mencionada empresa.

La Epoca y El Imparcial.... como es de suponer.

Nuestro colega *El Mundo Político* publicó un artículo acerca del estado de las obras del ferrocarril en el trozo comprendido entre Sarría y Villar de María, completamente de acuerdo con el que al mismo asunto dedicamos nosotros. Dicho artículo de *El Mundo* merece a *El Popular* los siguientes comentarios:

«Vemos en un escrito inserto en *El Mundo Político* del 14, que para mitigar la miseria extrema que sufren las provincias de Galicia, aprobó el Gobierno varios contratos parciales con el fin de impulsar las obras del ferrocarril del Noroeste, y entre ellos uno referente al trozo de Villar de María a Sarría, en la provincia de Lugo, cuyo presupuesto asciende a 14.000.000 de reales; no obstante lo cual, y a pesar de haberse prescindido de las formalidades de la pública subasta, en obsequio a la urgencia del remedio, y de estar realizadas las expropiaciones de los terrenos que ha de ocupar la vía, se hallan paralizados los trabajos y se rehúsa la admisión de jornaleros, desvirtuándose así el humanitario fin y primordial objeto de la concesión.

Otras atinadas observaciones contiene el referido escrito dignas de fijar la atención de nuestros lectores, y especialmente la del señor ministro de Fomento, de cuya probada rectitud esperamos eficaz remedio a las informalidades y abusos que existen, si los hechos minuciosamente relatados, tienen, como creemos, algún fundamento.

Los diputados radicales cubanos D. Calixto Bernal, don Bernardo Portuondo, D. Antonio Daban y don Rafael María Labra han dirigido a los presidentes de los comités de la Habana y Santiago de Cuba una comunicación, que la falta de espacio nos impide insertar íntegra, pero de la cual ofrecemos, por considerarla importante, el extracto siguiente que da exacta idea de su contenido.

Dicen que ausentes de la Cámara durante la discusión del proyecto de abolición, están dispuestos a volver a plantear la cuestión de la esclavitud cuando vuelvan a tomar asiento en el Congreso con todos los retraídos, para que se sepa que la opinión del partido liberal de Cuba es radicalmente opuesta al patronato y a todo aplazamiento de la abolición de la esclavitud; partidaria de la simultaneidad de las reformas económica y social.

Los firmantes protestan contra la especie de que la coalición de la dignidad tenga carácter político, é insisten en su propósito de recabar la solución de las gravísimas cuestiones ultramarinas de todos los partidos de la Península, de suerte que aquella solución sea una obra común y verda deramente nacional. A la par los diputados cubanos hacen alusiones a las *positivas afinidades* de los partidos liberales de Cuba y de Puerto-Rico, y se declaran, por su especialidad, fuera del camino del poder.

La carta termina diciendo que ellos no piden, para resolver el actual conflicto parlamentario, más que aquello que como hombres de honor harían en el caso de haber dado pretexto ó motivo para que otros se creyesen ofendidos; y recomiendan a los liberales de Cuba confianza y prudencia, toda vez que la causa de las reformas está ganada en la opinión pública de la Península.

El Liberal publicó un artículo

titulado «Urge un acto» en el cual decía a las minorías que urgía a su decoro una resolución definitiva que determine su situación política actual, porque no ha faltado ya quien comprenda que las minorías no pueden inmovilizarse, mientras todo anda y se agita a su alrededor, mientras el Gobierno sigue triunfalmente su carrera, mientras la mayoría vota leyes, mientras el partido conservador hace alardes de concesión, mientras la opinión pública comienza a interrogar a las minorías.

Este acto ha venido ser ya inútil con el realizado por el Sr. Posada Herrera de que da cuenta el telégrafo.

Porque también es un acto lo que hizo el Sr. Posada.

Dió cuenta *El Imparcial* de una conferencia celebrada por el señor Elduayen con el Sr. Cancio Villamil, en la cual entregó este a aquel el proyecto de presupuesto de Cuba formado por los representantes de aquella Antilla.

La noticia con tantos detalles publicada por *El Imparcial* es completamente inexacta.

El Liberal al desmentirle llama a su colega *periódico ex-democrático*.

¡Pobre *Parcial*!

Correspondencia.

PARIS 25.—En el momento de los preliminares de la paz, Mr. Julio Fabre dirigió a Mr. Julio Simon dos cartas que por primera vez han sido publicadas ayer y que son dos documentos históricos.

La primera, fechada en 26 de Febrero de 1871, se refiere a las negociaciones de Mr. de Bismarck. Después de haber entrado en los detalles del tratado, Mr. Julio Fabre habla del papel del emperador de Alemania y del demócrata Thiers.

«Hemos arrancado a Belfort, que no queían devolvernos, pero en cambio se nos impone la humillación de la entrada en París. Esta entrada no será más que parcial y corta, es la salvación de la ciudad, quizá la paz del mundo, jugada por puro orgullo monárquico y feudal. El rey quiere almorzar en las Tullerías y pasar una revista en el Campo de Marte. No se aún si ese capricho traerá la gran desgracia, y me quedo con París para seguir su suerte.

«M. Thiers irá solo a Burdeos a presentar nuestros preliminares. Me olvidaba del golpe de gracia, del acto sin nombre por el cual se nos impone cinco millones de millones; se nos piden seis. No hemos podido obtener más que esta reducción que nos deja aún una carga abrumadora. No volvimos ayer de Ve salles hasta las diez y media; no habíamos comido nada desde la mañana. Expresaros el valor y la grandeza de ánimo de Mr. Thiers es imposible, lo admiro y lo aprecio cada día más.

«Ha soportado las insolencias del vencedor con una dignidad incomparable. A él debemos Belfort. Yo no lo hubiera obtenido. Me sostiene en mis desfallecimientos, porque sabéis que los sufrí grandemente.»

La segunda carta lleva la fecha del día siguiente. Mr. Julio Fabre da cuenta de los sentimientos que le asaltaron a la lectura y a la firma del tratado:

«Estas negociaciones han sido horribles. Nunca hubo vencidos más aplastados, humillados, ultrajados en su impotencia. Pues bien, tales tormentos, prolongados, durante días enteros, no eran nada al lado del último. Cuando fué preciso poner el sello en esta ejecución, creí que iba a morir. Oí con un sentimiento de horror la lectura de ese prójimo tratado, y luego llegó la firma. No es nada y lo es todo. Es el puñado de tierra echado en el ataúd del ser querido a quien se sonreía la víspera y a quien se deja en la tumba helada. Al mismo tiempo tuve piedad y desprecio.

«La Alsacia y la Lorena estaban delante de mí; se me figuraba que las ven-

día a la Prusia. Ello era indudablemente muy absurdo, y sin embargo no podía cuidarlo en mí. Los alemanes estaban radiantes de satisfacción. Yo sufría tanto, que su gozo había cesado de ser un insulto. M. Thiers soportó aquella prueba heroicamente, pero cuando regresábamos en el coche, prorumpió en llanto. Aí volvimos a París; él llorando continuamente, yo ahogándome, atorado. La tarde era magnífica; el camino estaba lleno de gente que nos saludaba. Hubiera querido encontrarme en la tumba...»

Y añade más abajo:

«El trastorno de mi corazón es tal, que ya no veo mirando las cosas en el fondo. Por otra parte, puedo terminar aquí, puesto que me aguarda el correo. Vais a ver a M. Thiers, quien os hablará de nosotros y de nuestras angustias. Si escapamos a horribles desgracias, lo que es dudoso para mí, sufriremos crueles tormentos, y me indigno al pensar que es sin necesidad política y militar, por pura aureola y para echarnos una inmundicia mancha, que se nos expone a estos peligros y a estas penas. Procurad abreviarlas. He rogado a M. Thiers que se haga cargo de nuestra situación, y os repito lo mismo.

«No quisiera la que situación fuese sofocada; me parece que puede acortarse. Será horrible. Ostar a la faz de Europa nuestras miserias y nuestra impotencia, es un crimen Pensadlo. Abreviad, abreviad. Será un medio de librarnos, si vivimos todavía; o recomiendo a mis hijos.»

No es posible leer estos fragmentos de cartas impregnadas de un dolor profundo, sin experimentar una emoción intensa. El hombre que las escribió pudo equivocarse, pudo tener desfallecimientos como él mismo lo confiesa; pero amaba a su país, y nos parece injusta la siguiente conclusión de un artículo tremendo de Mr. Rochefort: «El hombre que acaba de morir fué tal vez un gran actor, pero indudablemente no fué más que un actor.»

Sección de noticias.

De Galicia.

El celo ayuntamiento de Tuy y algunos propietarios industriales y agricultores de dicho pueblo están preparando una magnífica colección de cuanto a industria y agricultura produce en aquella comarca que por ser la más rica y hermosa de Galicia representará dignamente a su país en la Exposición regional, mereciendo las recompensas a que se hacen acreedores por su celo y actividad.

Felicitemos sinceramente al ayuntamiento por las pruebas que está dando de su inteligencia en el fomento de los intereses materiales y morales de sus administrados, lo cual esperamos sirva de saludable ejemplo a otras Corporaciones análogas.

—*Rivadeo* 21.—Hemos oído decir que en la última semana se han extraído de la ría más de dos mil ostras.

Si es cierto, el hecho de nuestra falta de vigilancia por los que están obligados a hacer que se cumplan estrictamente las prevenciones dictadas por el Comandante de Marina en virtud de las facultades que le concede el reglamento de 15 de Enero de 1876.

La consideración de la escasez de recursos de los pobres marineros no puede ser parte bastante a consentir el abuso de aprovecharse de las ostras, cualquiera que sean sus dimensiones, porque se agotará el criadero.

—*Coruña* 24.—Hace días que circularon varias candidaturas para sustituir al Sr. D. Antonio de Candalija en el gobierno de esta provincia. Después de ese rumor, cuya falta de fundamento era notoria, pues coincidía con la próroga que obtuvo de la real licencia que disfruta, vuelve estos días a circular de nuevo el primer rumor en que los candidatos no sean los mismos que en la primera vez. Nada sabemos que lo confirme.

—En la madrugada del viernes, ha sido robada la iglesia parroquial de Culleredo, habiendo llevado los ladrones treinta libras de cera, la aureola y la espada de la imagen de la Virgen, y el dinero de las botas. Creyendo los ladrones que el copon era de plata, fracturaron el sagrario, dejándole abierto y sin tocarle porque aquel era de cristal.

Después de haber luchado largo tiempo contra los inconvenientes que presenta el empleo de los conductores metálicos, el célebre norteamericano, Edison, parece que ha renunciado a ellos, sustituyéndolos por un conductor de carbon vegetal producido por sí mismo ó ocho tiras de papel Bristol, recortadas en forma de herradura, de cinco centímetros de longitud por tres y medio milímetros de anchura y carbonizadas en un molde de hierro, calentado a una temperatura de 500 a 600 grados. Este conductor se introduce en una campanita de vidrio que se cierra herméticamente, después de verificado el vacío de la manera más perfecta posible. Dos hilos a las extremidades de un mismo hilo de platino que atraviesan el vidrio, sirviendo de entrada y salida de las corrientes, se unen al carbon en sus dos puntas.

El corresponsal del *Times*, que le telegrafía las noticias de la invención y de los experimentos, dice que las calles, teatros, almacenes y oficinas de Menlo-Park, residencia de Edison, se hallan iluminadas por las nuevas lámparas de este sabio. *El Figaro* de París que vaciló antes de pronunciarse en ningún sentir, obtuvo la confirmación de la noticia del descubrimiento, con un telegrama expedido de Filadelfia por el mismo Edison. La conclusión que se apresuran a sacar de estas experiencias, algunos entusiastas yankees, es un tanto exagerada; no basta con tener una lámpara excelente para que todas las dificultades inherentes al sistema, sean resueltas de una vez, principalmente la del gasto.

Se anuncia que la luz de cada foco equivale a 16 bujías, sea 1'66 del mechero Carcel, esto es lo que se obtiene con 175 litros de gas ordinario, próximamente, a 30 céntimos de franco el metro cúbico, es decir, al precio de 5 céntimos y 1/4 por hora. Así se estima que con un caballo-vapor, se pueden alimentar 10 de estas lámparas, lo que llega a producir 16 mecheros Carcel de luz por caballo, esto es, con poca diferencia, lo que hemos visto hasta ahora, empleando de este modo la electricidad, muy inferior en resultados prácticos al empleo del arco voltaico.

Además *La Revue Scientifique* hace una consideración oportuna, objetando cómo se producirán las corrientes con las variaciones enormes que acompañan en el consumo, un alumbrado industrial, si la electricidad no pueda almacenarse? Si conforme a las cifras publicadas se admite, teniendo en cuenta las pérdidas y las resistencias pasivas, que una máquina de 120 caballos alimenta un millar de lámparas, debería poder variar de 1 a 1.000, en la proporción de medio a 120 caballos y aun cuando pudiera obtenerse esta máquina, el precio de la fuerza motriz, sería bien superior a las cifras que se han adelantado.

Estamos, pues, bien lejos de ver reemplazarse la luz del gas por la de electricidad, en otras aplicaciones que las de incuestionable éxito, pero que como aceptación por el gasto, cuestión principal, no es con la incandescencia como se llegará a obtener un foco continuo, útil y económico, a menos de descubrir un manantial de electricidad.

C. L.

Miscelánea.

Santos de hoy.—San Julian.

Efeméride—(1731).—Inaugúrase la *Academia Compostelana*, su presidente D. Pablo Mendoza de los Rios publicó un libro de sus actas y trabajos.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 27 10-15 n.—Recibido a las 11 n.

En la reunión verificada por las minorías, acordaron el considerar suficientes las explicaciones dadas en el Congreso, por el Sr. Cánovas del Castillo.

Mañana (hoy), será fusilado en Vicalvaro el soldado Lahon, por haber dado muerte a un capitán, del cual era asistente, habiéndole inferido 37 heridas.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgiás, flemas vientos, amargor de boca, acedias, pituitos, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castle Stuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan-Lord-Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Director catedrático Wurzer, et, cétera.

Cura núm. 48.611.—La Señora Marquesa de Brehan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza moral.

Cura núm. 61.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cura núm. 62.845.—Señor Bolet, presbítero, de 6 años de padecimientos de asma, con opresion durante la noche.

Cura núm. 70.41.—Señor A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y medicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas las edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 1 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodriguez Cortés, botica, Batitales 22, Manuel Maria Iglesias Ferradas botica, Viuda de Artazu comercio, Traviesa, 7.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Los resfriados y las toses molestan así al paciente mismo como á los que le rodean, pero hay para curarlos un sistema de tratamiento sencillo, inocuo y eficaz. Si el Ungüento Holloway se frota vigorosamente en el pecho y entre los omoplatos do veces al dia y si la sangre se purifica por medio de dosis convenientes de las Píldoras se obtiene un resultado doblemente bueno, á saber, el de desembarazar los órganos de la respiracion de toda acumulacion de flema, y de proteger á los pulmones contra los malos efectos de una circulacion impura. De este modo son removidos los gérmenes morbosos y la tos desaparece. Por los mismos medios y con igual facilidad son curados los dolores de garganta, las ulceraciones, la dipteria, la bronquitis, la pleuresia, y todas las afecciones asmáticas ó pulmonares. 17.

doras se obtiene un resultado doblemente bueno, á saber, el de desembarazar los órganos de la respiracion de toda acumulacion de flema, y de proteger á los pulmones contra los malos efectos de una circulacion impura. De este modo son removidos los gérmenes morbosos y la tos desaparece. Por los mismos medios y con igual facilidad son curados los dolores de garganta, las ulceraciones, la dipteria, la bronquitis, la pleuresia, y todas las afecciones asmáticas ó pulmonares. 17.

ANUNCIOS.

PIEDRAS FRANCESAS

para Molinos Harineros.

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden á plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C. Acevedo 77, Coruña: informarán en esta, Comercio de D. Antonio Mendez. N. 10.

Se arrienda el primer

piso y tienda de la casa número 58, sita en la calle de San Pedro. En el tercer piso de la misma darán razon. N. 77.

Venta de rentas forales.

Por voluntad del dueño propietario se anuncia la venta de 59 ferrados 22 cuartillos trigo; 781 ferrados 10 cuartillos centeno; 5 carneros; 5 gallinas y 136 reales en dinero, renta que ha pertenecido á la Encomienda de San Juan de Puertomarín y cuyos pagadores tienen la obligacion de ponerla en la panera sita en Padron, distante 1 kilómetro de la villa de Fonsagrada donde se celebra mercado semanal. Se admiten posturas por espacio de un mes en el despacho del Procurador D. Tomás Montes, vecino de dicha villa. N. 84.

En la calle de la Mos-

quera número 19, se expenden vinos y aguardientes superiores del Rivero. N. 88.

Se arrienda el segundo

y tercer piso de la calle de la Cruz número 2. Darán razon P. zzi y hermano, Reina, 8. N. 68.

Al público.

La fábrica de jabon que se halla establecida en la carretera de la Coruña, casa de Anlion, ofrece al público mejores clases que antes y al precio de 2 reales libra hasta 22 cuartos, y por arrobas desde 45 hasta 60 reales.

Tambien hay otros géneros ultramarinos baratos, así como chocolates de 1.º trabajados á brazo, á precios muy económicos. N. 82.

Venta de solares.

Continúa la venta de los solares sitos en la calle del Progreso de esta Ciudad. Las personas que deseen adquirirlos pueden concurrir á la calle de Armaña, número 7, piso 1.º, donde se les enterará del precio demás y condiciones. N. 86.

Asma, Reuma, Tisis.

Más de 2.000 enfermos curados de estas terribles afecciones con el Zumo grado-terizado de Eucalipto del Licenciado Cabello, garantizan la eficacia de su uso. Véndese en Lugo, Farmacia del Sr. Rodriguez; Coruña, Bescansa; Orense, Romasanta; Ferrol, Galan; Vigo, Fernandez Varela. Depósito Central: Madrid, Meson de Paredes, 9, principal. N. 6.

Venta de una casa.

A voluntad de su dueño se vende la casa número 16 sita en la calle del Castillo de esta ciudad, compuesta de dos pisos de moderna construcción. Las personas que quieran interesarse en dicha venta pueden concurrir á la calle de Armaña, número 7, piso principal, en donde se les dará razon. N. 94.

Se arrienda el segundo

piso de la casa número 3 de la calle de Bilbao. En la misma darán razon. N. 91.

Venta de una casa.

Se vende la señalada con el número 6, en la calle de la Alameda. El que quiera adquirirla puede entenderse con el Licenciado, D. Vicente Cornide. N. 92.

La Proveedora Universal

Pastillas de viaje de la fábrica de chocolate de Francisco Fernandez y hermano, calle de la Reina, número 16, Lugo. Las pastillas de viaje que elabora Francisco Fernandez y hermano, son tan apropiadas, son tan convenientes para todo el que viaja, que más bien debiera llamárselas pastillas indispensables: están elaboradas de un exquisito chocolate hecho expresamente para comerlo en crudo; y al objeto, de 56 á 80 pastillas entran en una libra, perfectamente empaquetadas cada una de por sí, que á la par de ser elegantes, se conservan de seis á ocho meses; no hay dulces, no hay confite que pueda reemplazar á las pastillas de viaje de Francisco Fernandez y hermano: ellas desempeñan las funciones de reparar la flaqueza del estómago. El agua que al que viaja tanto daño suele hacerle, por la variacion propia de los puntos que recorre, tomando antes dos pastillas, puede estar seguro le sentará bien, ningun mal efecto puede tener de un vaso de agua; ellas, en fin, entonan la debilidad del estómago, que por las horas intempestivas de las comidas suele afligir á la mayor parte de las personas la tós, y aun calman los padecimientos de la laringe, y suavizan la garganta del polvo y miasma que se aspira en los viajes. Se venden por libra á 12, 16 y 20 reales y en cajitas. N. 3.

GRAN

Almacen de Música,

Pianos, Armoniums é Instrumentos de todas clases.

de D. Canuto Berea,

REAL, 38.—CORUÑA.

Pianos españoles y extranjeros garantizados á gusto del consumidor á pagar al contado, ó á plazos, desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas, bordones y accesorios para toda clase de instrumentos. N. 1.

— 21 —

«Si es para el testamento de Mr. Alfredo, respondí yo, me parece que no hay lugar. El vómito de sangre es muy mal agüero, y esos retortijones presagian una muerte instantánea.»

—«No es para eso: replicó mi amo.»

—¿Para qué era pues? dije á mi vez, interrumpiendo á Cantillon.

—Para casarme con la señorita María y reconocer á su hijo.

—¿Y lo hizo?

—Si señor... lo hizo... Pocos dias despues me dijo:

—¿Cantillon! María y yo nos vamos á viajar.... Mi mayor gusto sería que nos acompañases; pero tu presencia pudiera inspirar á mi esposa, continuos y penosos recuerdos de sus desgracias. Toma mil francos; te regalo mi carruage y mi caballo; sé independiente; y si alguna vez necesitas de mí, siempre me hallarás dispuesto á favorecerte. Con aquellos fondos me manejo segun estais viendo.»

Esta es la historia, caballero, ¿á dónde vamos ahora?

—A mi casa. ... Otro dia acabaré las visitas.

Al entrar en mi alojamiento, tomé la pluma y escribí la anécdota, tal como Cantillon acababa de referírmela.

FIN.

ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY.
VAPORES CORREOS DE LA COMPAÑIA REAL INGLESA.
 Salidas mensuales de Carril y Vigo.

PARA LISBOA DIRECTAMENTE A MONTEVIDEO Y BUENOS-AYRES.
 Sin tocar en Rio-Janeiro para evitar la cuarentena que tienen los pasajeros que van en los vapores que tocan en las puertos del Brasil.
 Saldrá de Carril y Vigo el día 2 de Febrero el nuevo y magnífico vapor

ELBE,

de porte de 3.000 toneladas y 600 caballos.

Estos buques no hacen cuarentena y ofrecen las mayores comodidades a los pasajeros de 3.ª dándoles cama con ropa, pan fresco y vino en todas las comidas. Llevan cocinero y camareros españoles.

PRECIOS DE PASAJE DE CARRIL Y VIGO A

	1.ª Cámara	2.ª Cámara	3.ª Cámara
Lisboa. Ryon.	300	200	100
Rio-Janeiro.	2.800	1.800	900
Montevideo.	3.130	1.955	1.075
Buenos-Aires.	3.130	1.955	1.000

El día 1.º de Febrero tocará de regreso en Vigo para Southampton el magnífico vapor:

TRENT,

ADMITE CARGA Y PASAJEROS PARA LONDRES Y OTROS PUNTOS.

Tiene esta Compañía otra línea para Rio-Janeiro directa desde Lisboa, que salen los días 13 y 28 de cada mes, admitiendo pasajeros que se mandan por cuenta de la Compañía sin aumentar gastos. Consignatarios en VIGO, D. ESTANISLAO DURAN; en CARRIL, D. RICARDO DE URIOSTE; Agente en Lugo, D. Manuel Quinte: o. N. 28

AGUA DE LOECHES. LA MARGARITA.

Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposición de París de 1878, están muy acreditadas hace ya veintiseis años y curan con *facilidad, prontitud y radicalmente* las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruación. Botella y cápsula con marca. Precios de botella 4 rs y 30 cuartos devolviendo el casco. Es el purgante más *barato, suave y eficaz*. El agua por medida es falsa. Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Para informes, Jardines, 15, bajo, Madrid. De venta en todas las principales farmacias y droguerías. N. 47

AGENCIA PARA SUSTITUCION DE QUINTOS.

La antigua y acreditada agencia de D. PEDRO DIAZ, que se halla establecida en la calle de San Marcos núm. 6, esquina a la Diputación, se trasladó a la casa núm. 25 (principal) de la misma calle; continúa admitiendo licenciados del Ejército y soldados de Reserva. Encarga a las personas que le honran con su confianza no se dejen sorprender en la repetida casa en donde vivía, en la que a unos se trata de hacerles ver se halla allí un representante del Sr. Diaz y a otros con engaños de mala índole. N. 70

ACADEMIA de caligrafía y dibujo.

ESTABLECIDA EN ESTA CAPITAL.

CALLE DE BATITALES, 3, PRAL.

En dicho establecimiento además de dedicarse a la enseñanza de la caligrafía de adorno, reforma de letra y dibujo en general, admite toda clase de trabajos que con estas dos asignaturas se relacionan, como son:

Copia de toda clase de escritos y planos, trabajos caligráficos y delineación, letras para bordar, etc., etc.

Cada asignatura cuesta 20 reales mensuales.

Cualquiera otra clase de trabajos que se encargue, a precios convencionales.

Horas de despacho de

N. 95

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 10, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposición de Lugo en 1867, en la de Valladolid en 1871, en la Universal de Viena en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4'50, 5'50, 6'50, 7'50, 8'50, 9'10 y 12 reales libra. N. 3.



EXPULSION COMPLETA
DE LA

TENIA O SOLITARIA.

EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN
LAS CÁPSULAS TÊNIFUGAS
De Moreno Miquel.
2, ARENAL, 2.—MADRID.

Precio 60 rs. frasco con su instrucción
GRAGEAS VERMIFUGAS de Moreno Miquel, para destruir las lombrices intestinales y hacer desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan.—Precio, 5 rs. caja.
Unas y otras si se piden directamente a Madrid casa del autor, con el aumento de 5 rs. se remiten certificadas a provincias y Portugal.—Depósito en las principales farmacias

BIBLIOTECA DEL «DIARIO DE LUGO.»

LAS DESDICHAS DE UN INGLÉS.

DE

PAUL DE KOCK,



LUGO:

Imp. de A. Villamarin.

Armañá, número 2.

1880.